
La felicità è un’impronta
L’orma del sedere sul divano, o l’impronta del piede sulla
strada?

Sembra questa la posta in gioco del papa nella sua partita con
i giovani. L’anno scorso, durante la GMG a Cracovia, aveva già
parlato della “divano-felicità”: “la tentazione di pensare che
la felicità dipenda da un buon divano”. L’aveva definita “la
paralisi silenziosa che può rovinare di più la gioventù” e si
era lamentato di quei giovani che vanno in pensione dalla vita
a vent’anni.

Come  un  abile  giocatore  di  poker  aveva  detto:  “Ci  sto,
gioco!”.  Aveva  messo  sul  piatto  un  bel  centone  e  aveva
provocato i giovani a raccogliere la sfida. E loro, i giovani,
l’hanno fatto. In mille modi, da Cracovia al recentissimo
incontro a Milano, hanno risposto all’appello, trascinando il
papa a tirare fuori le sue migliori energie, e raccogliendo
parole e suggestioni che in più di un’occasione sono parse
indimenticabili.

Ma ora che è finito il primo giro, il papa si prepara a vedere
le carte. Anzi, rilancia sullo stesso tema: “Maria non era una
giovane-divano!” dice nel suo videomessaggio per la Giornata
mondiale della Gioventù di quest’anno. Implicitamente, chiede:
e voi? Sembra quasi di sentirlo, con la sua tipica inflessione
spagnoleggiante: Non siatelo anche voi, dai!

Il  montepremi  che  papa  Francesco,  come  i  migliori  e  più
temibili giocatori di poker ha fatto accumulare, è niente di
meno che la felicità. Dando come tema il grido di esultanza di
Maria che apre il Magnificat: “Grandi cose ha fatto per me
l’Onnipotente” (Lc 1,49), ha ricordato ancora una volta ai
giovani che non c’è esperienza della felicità possibile, se
non restituendo ciò che Dio ha fatto per noi. Non seduti sul
divano, ma mossi dall’entusiasmo e dalla gratitudine! Viene in

https://www.parrocchiasamac.it/commenti/felicita-come-impronta/


mente la terribile immagine di Nietzsche dell’Ultimo Uomo, “il
più  spregevole”,  quello  che  siede  in  poltrona,  strizza
l’occhiolino  e  dice:  “Noi  abbiamo  inventato  la  felicità!”
(Così  parlò  Zarathustra,  Prefazione,  par.  5).  Ci  possiamo
illudere che la felicità sia lasciare la nostra bella orma
calda sul divano, ma non è invece la nostra vita un desiderio
quasi inconfessato di lasciare un’impronta? Il papa dice: c’è
un modo di farlo bene, con onestà, non schiacciati da inutili
ambizioni.

La felicità non è già data una volta per tutte, è itinerante,
si  scopre  nel  cammino,  cambia  di  forme,  si  accompagna
all’inedito.  La  tradizione  della  Chiesa  ci  consegna
l’Eucaristia come cibo dei pellegrini: nutriti da questo cibo,
che ci fa rendere lode e trasformare in salvezza ogni giorno
il vissuto quotidiano, siamo invitati a saltare giù dal divano
e lasciare la nostra impronta nel mondo.

Don Davide

Discorso del Vescovo
Cogliendo  la  ricorrenza  del  Corpus  Domini,  nell’anno  del
Congresso Eucaristico, vorrei proporre in queste domeniche la
lettura di alcune parti del discorso del Vescovo al termine
dell’Assemblea Diocesana dell’08/06/2017.

IL CORPUS DOMINI E LA CHIESA IN USCITA

Oggi abbiamo allargato ancora di più il nostro dialogo. E
questo è oggi il grande valore di questa Assemblea! Farlo è
faticoso, ma è l’unico modo perché cresca tra noi qualcosa di
vero e che ci unisca nel profondo.
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La comunione è fondamentale per la Chiesa e per la città. Non
vogliamo sia solo in alcuni momenti straordinari, come per
esempio  avvenne  nel  terremoto  o  di  fronte  a  tragedie
incancellabili come le ferite delle stragi che la nostra città
porta.

Siamo  nel  pieno  del  Congresso  eucaristico,  un  momento
importante, con il quale misuriamo il nostro cammino. Siamo
aiutati a contemplare il mistero della presenza di Cristo
nell’eucaristia, di Dio che si offre, pane di amore, di vita
che non finisce e che insegna a vivere, presenza che orienta e
rafforza. Riscopriamo lo stesso corpo nei suoi fratelli più
piccoli. Condividiamo il pane del cielo e questo ci aiuta a
condividere quello della terra. Nella città si nasconde la
presenza di Dio. I cristiani aiutano a svelare questa presenza
e la cercano perché quella che contemplano nel mistero del
Corpus Domini la riconoscono concreta nel Corpus pauperum e
nel prossimo.

San Petronio è il nostro protettore. Di chi? Di tutti! L’amore
dei  cristiani  non  filtra  mai  gli  interlocutori,  non  pone
condizioni, fa sempre il primo passo verso il prossimo, non
considera nessuno straniero. Tutta Bologna si identifica con
lui e con questa sua casa da sempre civica, in un’appartenenza
che unisce profondamente la Chiesa e la città degli uomini. La
Chiesa non può pensarsi senza la città degli uomini. È il
luogo in cui essa vive, potremmo dire, dove trova se stessa.
Tutti, anche la Chiesa, capiscono chi sono solo incontrando
l’altro e uscendo all’aperto.

Perché Petronio protegge? Non era certo il più potente secondo
la logica di forza degli uomini! San Petronio protegge perché
discepolo  di  Cristo,  aiuta  tutti,  non  si  preoccupa  di
difendere il suo ma si preoccupa del noi e trasmette quella
forza e quella intelligenza di amore che lo Spirito ha donato.
Il cristiano non possiede la città, la serve.

[…]



Questa assemblea contiene le piazze di tutte le nostre città e
paesi, anche i più piccoli. Tutte le comunità sono importanti
e amate. A Gerusalemme i discepoli uscirono sulla piazza ed
iniziarono a parlare e rendendosi così conto che sapevano
parlare a tutti, che tutti ascoltavano e soprattutto capivano.
Certo, all’inizio avevano paura, tanto che stavano chiusi, tra
loro. Ci sarà stato chi pensava inutile uscire, che farlo li
avrebbe confusi tanto che non avrebbero più saputo chi sono.
Qualcuno avrà elencato tutti rischi possibili, i pericoli,
invocando la necessità di restare al chiuso come se sono i
muri  a  proteggere  e  non  l’amore.  Qualcun  altro  voleva  un
programma dettagliato, chiaro, definitivo, sicuro, per paura
dell’imprevisto. Qualcuno pensava che il mondo non si meritava
nulla,  studiava  solo  le  parole  per  spiegargli  gli  errori
perché  andava  punito  per  quello  che  aveva  fatto  a  Gesù.
Qualcuno sperava di continuare le discussioni tra loro, perché
prima  bisognava  finire  quell’interminabile  ma  appassionante
confronto su chi fosse il più grande oppure imparare bene
quello che è necessario per affrontare la piazza. Qualcuno
avrà pensato che tanto tutto era inutile, che non sarebbe
cambiato nulla, che era meglio pensare banalmente a quello che
li riguardava. Qualcuno si era attrezzato bene dalla finestra
e osservava e giudicava tutto e tutti dalla sua stanza.

Lo Spirito, che è l’amore, spinge invece ad uscire. La Chiesa
non  vuole  guardare  da  lontano,  paurosa  e  orgogliosa  allo
stesso  tempo.  Anche  se  avessimo  le  idee  giuste,  senza
l’incontro non nasce nulla. E l’incontro riguarda ognuno e
tutte le nostre comunità. Se non siamo per strada, se non
visitiamo, se non ascoltiamo, se non guardiamo negli occhi, se
non tocchiamo, se non ci facciamo carico, non capiamo per
davvero,  il  prossimo  non  ci  capisce.  Prossimità  per
riconoscere l’altro. E perché accada bisogna uscire da quelle
mura che sono i pregiudizi, le abitudini, la scontatezza, il
narcisismo religioso. Il luogo della comunità è la strada. Lì
dobbiamo  affrontare  gli  imprevisti,  ma  anche  troviamo  la
nostra vera forza, quella per cui ogni incontro diventa grande



se siamo piccoli, cioè umili.

Matteo Maria Zuppi,

Arcivescovo di Bologna

 

Continuiamo a proporre il discorso del Vescovo a conclusione
dell’Assemblea Diocesana del Congresso Eucaristico, che ha un
forte sapore programmatico per la pastorale della Chiesa di
Bologna.

DUE NEMICI: INDIVIDUALISMO E INDIFFERENZA

Il nemico è l’individualismo

ll  cristiano  vuole  combattere  il  vero  nemico  che  è
l’individualismo, il demone che ci mette gli uni accanto agli
altri, ma senza gli altri. L’individualismo rende lontano o
addirittura pericoloso quello di cui abbiamo tutti bisogno, il
prossimo; oppure ce lo fa accettare solo come lo vogliamo noi
e  quindi  ci  fa  allontanare  chi  non  conosciamo,  facendo
crescere l’inimicizia.

Non  vogliamo  nemmeno  un  individualismo  di  campanile  o  di
gruppo,  che  ci  fa  credere  sufficiente  alzare  un  muro  per
risolvere i problemi, che non accetta la complessità e la
sfida di un mondo che è davvero piccolo e che entra anche nel
nostro giardino. Il campanile ci aiuta a collocarci nel grande
mondo, ma senza questo ci isola! Quanto sono prive di senso le
beghe  da  campanile!  E  che  responsabilità  abbiamo,  invece,
verso i tanti che soffrono nel mondo! Solo imparando a stare
assieme la città degli uomini vive e gli uomini con lei.

«L’individualismo  postmoderno  e  globalizzato  favorisce  uno
stile di vita che indebolisce lo sviluppo e la stabilità dei
legami tra le persone, e che snatura i vincoli familiari.
L’azione  pastorale  deve  mostrare  ancora  meglio  che  la
relazione con il nostro Padre esige e incoraggia una comunione



che guarisca, promuova e rafforzi i legami interpersonali.
Mentre nel mondo, specialmente in alcuni Paesi, riappaiono
diverse forme di guerre e scontri, noi cristiani insistiamo
nella proposta di riconoscere l’altro, di sanare le ferite, di
costruire ponti, stringere relazioni e aiutarci “a portare i
pesi gli uni degli altri”» (EG 67).

L’individualismo  produce  nella  città  degli  uomini  tante
patologie di solitudine. Basti pensare alle dipendenze. Uno
degli  inganni  dell’individualismo  è  che  illude  di  potere
vivere  bene  da  soli.  Invece  senza  la  comunità  non  c’è
individuo. E la comunità non è una somma di individui! Non
stiamo  bene  quando  siamo  isolati.  La  persona,  l’uomo  è
relazione.  Il  male  ci  vuole  divisi,  magari  con  tutti  i
confort, ma individualisti. Anzi. Perché l’uomo è relazione e
senza questa si perde, si dispera, si chiude. La Chiesa non
vuole una città di individui senza il noi, ma una piazza dove
impariamo tutti a riconoscerci ed aiutarci.

Indifferenza, sorella dell’individualismo

L’individualismo  ha  una  sorella:  l’indifferenza.  Si  trucca
molto bene. Non la si distingue subito. Anzi. Qualcuno pensa
che non la ha «perché soffro tanto» o che basti un po’ di
bonomia per dimostrare interesse verso l’altro. L’indifferenza
si rivela nel non fare, nell’accontentarsi (per gli altri!),
nel difendersi con la logica di Caino: «A me che importa?»,
«io che c’entro?», «non è possibile!». Non fare niente, anche
se con eleganza, fa sempre male!

A volte insinua il banale assuefarsi al dolore degli altri.
«Questo nostro tempo richiede di vivere i problemi come sfide
e non come ostacoli: il Signore è attivo e all’opera nel
mondo.  Voi,  dunque,  uscite  per  le  strade  e  andate  ai
crocicchi:  tutti  quelli  che  troverete,  chiamateli,  nessuno
escluso (cf. Mt 22,9). Soprattutto accompagnate chi è rimasto
al bordo della strada, “zoppi, storpi, ciechi, sordi” (Mt
15,30).  Dovunque  voi  siate,  non  costruite  mai  muri  né



frontiere, ma piazze e ospedali da campo» (Discorso di Papa
Francesco a Firenze). Piazze e ospedali da campo. C’è bisogno.
La folla non può aspettare, ha bisogno di pane.

 Matteo Maria Zuppi,

Arcivescovo di Bologna

 

Continuiamo a proporre il discorso del Vescovo a conclusione
dell’Assemblea Diocesana del Congresso Eucaristico, che ha un
forte sapore programmatico per la pastorale della Chiesa di
Bologna. – 3° parte.

 ACCOGLIENZA E CONDIVISIONE

Questa  sera  abbiamo  ascoltato  anche  tanti  problemi.  Sono
sempre nuovi. Noi non vogliamo affatto immaginare una città
che non esiste e pensiamo che ogni città degli uomini può
cambiare! E parlare dei problemi che ci sono non significa mai
minimizzare le cose che facciamo già! Anzi. Siamo consapevoli
di  appartenere  ad  una  delle  regioni  del  nostro  paese  e
dell’Europa  con  tantissima  storia  e  più  in  crescita.
L’accoglienza è la nostra forza e ereditiamo tanta sapienza
umana e spirituale! […] Questo è il metodo con cui si possono
affrontare  i  problemi.  Finite  le  ideologie  non  vogliamo
inizino  i  personalismi!  E  dobbiamo  anche  dire:  quante
occasioni sprecate, quando non dialoghiamo e sciupiamo i tanti
mezzi per “scarsi e rachitici fini”.

Per noi la città degli uomini non potrà mai essere un luogo
anonimo. Al contrario! (EG 210). «Come sono belle le città che
superano la sfiducia malsana e integrano i differenti, e che
fanno di tale integrazione un nuovo fattore di sviluppo! Come
sono  belle  le  città  che,  anche  nel  loro  disegno
architettonico, sono piene di spazi che collegano, mettono in
relazione, favoriscono il riconoscimento dell’altro!».



Bologna e tante nostre città, scusate se insisto ancora su
questo,  da  sempre  hanno  avuto,  anche  nella  loro  stessa
caratteristica architettonica, il gusto di essere accoglienti
e protettive per tutti, ad iniziare dal forestiero. Humanitas
e Dignitas fanno tanto parte di essa. I portici altro non sono
che i corridoi di questa casa comune.

Ecco cosa vuole la Chiesa, con fermezza e con tanta vicinanza.
Perché  Dio  è  nella  città.  (EG  71).  «La  presenza  di  Dio
accompagna la ricerca sincera che persone e gruppi compiono
per trovare appoggio e senso alla loro vita. Egli vive tra i
cittadini  promuovendo  la  solidarietà,  la  fraternità,  il
desiderio di bene, di verità, di giustizia. Questa presenza
non deve essere fabbricata, ma scoperta, svelata. Dio non si
nasconde a coloro che lo cercano con cuore sincero, sebbene lo
facciano a tentoni, in modo impreciso e diffuso».

Le  nostre  città  sono  cambiate.  Per  certi  versi  dobbiamo
scoprirle di nuovo e interrogarci sul loro futuro e che cosa
questo ci chiede! A Bologna ogni dieci anni cambia uno su
cinque dei suoi abitanti! Quasi la metà degli appartamenti è
abitata da un single. A Bologna risiedono 60.000 stranieri,
che lo sono come definizione, ma non possono esserlo per i
discepoli di Colui che si riconosce nei forestieri e dice che
qualsiasi cosa abbiamo fatto a uno di loro la abbiamo fatta a
lui. Ottomila ci sono nati e speriamo abbiano presto regole
chiare per diventare anche di diritto quello che sono già,
italiani.

C’è  tanta  mobilità.  Ogni  anno  da  Bologna  vanno  nell’area
metropolitana  più  di  4.000  persone.  La  mobilità  spesso
significa anonimato.

Non possiamo accontentarci di risposte burocratiche. Queste
sono  le  più  pericolose,  perché  danno  la  convinzione,  la
presunzione, di avere fatto. C’è tanta sofferenza nascosta. La
vediamo solo se ci fermiamo, se andiamo vicino, se non la
accettiamo come normale o se non aspettiamo solo che passi.



Quante sfide! Quanta insopportabile ineguaglianza. Sentiamo la
passione che nasce dalla sofferenza di tanti!

Matteo Maria Zuppi,

Arcivescovo di Bologna

 

Continuiamo a proporre il discorso del Vescovo a conclusione
dell’Assemblea Diocesana del Congresso Eucaristico, che ha un
forte sapore programmatico per la pastorale della Chiesa di
Bologna. – 4° parte.

IL VANGELO CHE POSSIAMO ESSERE NOI

Oggi diciamo che le risposte dipendono anche da noi! L’invito
di dare da mangiare è rivolto a “voi”. Cioè “noi”. «Voi stessi
date loro da mangiare». In un momento in cui è facile credere
che il problema non ci riguarda o che debbo pensare a me, la
Chiesa vuole dire che sente tutta la responsabilità di trovare
il pane per chi ha fame e che lo offre gratuitamente.

La gratuità è una dimensione fondamentale per vivere bene
nella città, soprattutto quando sembra che tutto abbia un
prezzo e il consumismo ci ha reso tutti più diffidenti e
calcolatori. La gratuità non è un problema di mezzi! Mi ha
sempre sorpreso l’avarizia dei ricchi! La Chiesa ha sempre
solo cinque pani e due pesci, ma crede che solo dividendo il
pane si moltiplica. Vorremmo che tutti possano contemplare
nelle nostre comunità e nelle nostre persone quel volto di una
Chiesa lieta col volto di mamma, che comprende, accompagna,
accarezza che papa Francesco ha indicato come programma alla
Chiesa italiana.

Lo aspettiamo qui a Bologna, in quella che sarà la prima
giornata della Parola e la conclusione del nostro CED. La
Parola da cui nasce e si ricrea tutto, voce di quel Corpo che
contempliamo! Vorremmo che il 1° ottobre ci confermi in questa



scelta e vogliamo presentargli una Chiesa così. «Sognate anche
voi questa Chiesa, credete in essa, innovate con libertà.
L’umanesimo  cristiano  che  siete  chiamati  a  vivere  afferma
radicalmente la dignità di ogni persona come Figlio di Dio,
stabilisce tra ogni essere umano una fondamentale fraternità,
insegna a comprendere il lavoro, ad abitare il creato come
casa comune, fornisce ragioni per l’allegria e l’umorismo,
anche  nel  mezzo  di  una  vita  tante  volte  molto  dura»,  ci
chiedeva a Firenze. Farlo inizia da chi resta ai margini. Le
nostre comunità possono essere ancora di più una geografia
affettiva  nella  città  per  tanti  che  hanno  bisogno  di
protezione e relazione. La Chiesa non pensa affatto in termini
buonisti,  come  quelli  che  in  nome  di  falsa  misericordia
fasciano le ferite senza prima curarle; che assistono, ma
senza  capire  e  combattere  le  cause  e  senza  trovare  le
soluzioni,  anche  a  costo  di  sacrificio.

Abbiamo bisogno di vere belle notizie! Non sono quelle che
hanno gli onori della cronaca, ma quelle che cambiano la vita
per davvero. Tutti possiamo dare questa bella notizia. Infatti
c’è in ogni uomo il desiderio di essere accolto come persona e
considerato una realtà sacra, perché ogni storia umana è una
storia sacra, e richiede il più grande rispetto.

Diceva papa Benedetto: «La città, cari fratelli e sorelle,
siamo tutti noi! Ciascuno contribuisce alla sua vita e al suo
clima morale, in bene o in male. Nel cuore di ognuno di noi
passa il confine tra il bene e il male e nessuno di noi deve
sentirsi  in  diritto  di  giudicare  gli  altri,  ma  piuttosto
ciascuno deve sentire il dovere di migliorare se stesso!

I mass media tendono a farci sentire sempre “spettatori”, come
se il male riguardasse solamente gli altri, e certe cose a noi
non potessero mai accadere. Invece siamo tutti “attori” e, nel
male come nel bene, il nostro comportamento ha un influsso
sugli altri. Spesso ci lamentiamo dell’inquinamento dell’aria,
che in certi luoghi della città è irrespirabile. È vero: ci
vuole l’impegno di tutti per rendere più pulita la città.



E tuttavia c’è un altro inquinamento, meno percepibile ai
sensi,  ma  altrettanto  pericoloso.  È  l’inquinamento  dello
spirito; è quello che rende i nostri volti meno sorridenti,
più cupi, che ci porta a non salutarci tra di noi, a non
guardarci in faccia… La città è fatta di volti, ma purtroppo
le dinamiche collettive possono farci smarrire la percezione
della loro profondità. Vediamo tutto in superficie. Le persone
diventano dei corpi, e questi corpi perdono l’anima, diventano
cose, oggetti senza volto, scambiabili e consumabili. La più
bella notizia per noi è Gesù. Lui ci insegna a credere e ad
essere noi stessi, tutti, una buona notizia di amore per gli
altri, per i tanti che abitano la città degli uomini.

Abbiamo bisogno di buone notizie, vere, per combattere la
paura  e  per  prevenire  il  male.  Non  vogliamo  restare
prigionieri della disillusione che porta ad accontentarsi e a
non cercare il futuro. Siamo in un tempo di paura. I rischi,
le minacce, la crisi, i mutamenti. Noi vogliamo costruire oggi
quello che saremo domani.

Matteo Maria Zuppi,

Arcivescovo di Bologna

 

Siamo  arrivati  alla  conclusione  del  discorso  del  Vescovo
all’Assemblea Diocesana del Congresso Eucaristico, che ha un
forte sapore programmatico per la pastorale della Chiesa di
Bologna. – 5° parte.

 SIAMO SOLO ALL’INIZIO

Il cristianesimo è vicinanza, comunità, popolo, insieme. La
missione è incontro e costruzione di amicizia su scenari del
mondo  che  si  scoprono  nuovi  o  almeno  rinnovati.  Vogliamo
trasformare deserti in foreste! Quanti deserti nelle città.
Avvicinarsi  a  qualcuno  è  sempre  un  rischio,  ma  anche
un’opportunità:  per  me  e  per  la  persona  alla  quale  mi



avvicino.  Facciamo  che  non  manchi  mai  la  relazione,  la
prossimità, cioè l’amicizia sociale. Il nostro parlare sia
semplice e amico verso tutti. Apriamo il cuore.

La prima bella notizia possiamo essere ognuno di noi, con il
nostro sorriso, con la nostra gentilezza, con la visita, con
l’ascolto, con l’elemosina, con l’aiuto concreto. Non restiamo
sempre  ad  aspettare,  non  calcoliamo  tutto,  non  restiamo
diffidenti e non ci arrendiamo alle prime difficoltà. Vogliamo
città degli uomini dove tutti si comprendano e nessuno sia
straniero.

I prodigi della Pentecoste che si possono realizzare sono una
solitudine  sconfitta,  l’abbandono  riempito,  lo  scarto  che
diventa al centro delle attenzioni, lo straniero che diventa
un fratello, un disilluso che rinasce. Questo non è il libro
dei sogni, ma proprio i cinque pani che già abbiamo, che non
dobbiamo andarci a cercare e possiamo distribuire a tutti.

Niente è impossibile a chi crede! Apri le porte del cuore e il
mondo si aprirà all’amore. Non avere paura di sbagliare, non
fare nulla è il vero sbaglio. Non cercare subito i risultati.
Farlo è già la risposta e l’efficacia! Noi non siamo dei
volontari che si sacrificano, ma operai di umanità toccati
dall’umanità di Gesù.

Chiesa e città sono compagni di viaggio, che tendono alla
stessa meta di salvare la persona. Il dialogo di oggi non è
una tattica o una strategia. È la visione del futuro e la
scelta di iniziare a costruirlo. Sento la consolazione di
vedere già tanti frutti, la conferma del talento che abbiamo e
anche di come i cinque pani regalati sfamano tanti e producono
frutti di accoglienza, di solidarietà.

Sento l’urgenza di farlo per i tanti che aspettano. Sarà la
sfida del nostro futuro. Sento anche la gioia di poterlo fare
e di poterlo fare assieme, anche se a volte la fatica e la
stanchezza  ci  invitano  a  chiuderci.  Diceva  spesso  mons.



Capovilla: «Tantum aurora est». Sì, siamo solo all’inizio.

Matteo Maria Zuppi,

Arcivescovo di Bologna

L’entusiasmo di Filippo
Filippo, il protagonista della prima lettura, è un diacono: ha
ricevuto  un  ministero  dagli  apostoli,  per  permettere  al
Vangelo  di  propagarsi,  per  far  sì  che  i  più  bisognosi
continuassero  a  venire  accuditi  e  perché  gli  apostoli
potessero  continuare  a  dare  un  primato  alla  predicazione
missionaria della Parola di Dio e non fossero attanagliati da
un eccesso di questioni pratiche e gestionali.

Eppure vediamo che il ministero di Filippo va ben oltre i suoi
incarichi. La sua accoglienza del Vangelo cresce in lui, e lo
spinge a farsi missionario. Le sue parole sono coinvolgenti, i
suoi segni grandiosi: una pletora di spiriti cattivi se ne
fugge  a  gambe  levate,  e  la  gente,  nel  contatto  con  lui,
guarisce.

Non  è  l’unico  tra  i  ministri  della  Chiesa  apostolica  a
compiere tali opere: dall’ombra di Pietro in poi, l’entusiasmo
della resurrezione provoca meraviglie.

È  bellissimo  questo  incoraggiamento  che  riceviamo  dalle
letture  di  oggi,  verso  la  fine  dell’anno  pastorale  e  nel
giorno in cui un’altra parte dei nostri bimbi fa la Prima
Comunione. Il Vangelo cresce. Quello che inizia con dei segni
piccoli, cresce in modo grande. E tale è anche la speranza per
questi nostri amici più piccoli che oggi ricevono l’Eucaristia
per  la  prima  volta.  Noi  confidiamo  che  possano  diventare
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“grandi” non solo di età e di fisico, ma grandi nell’animo, e
di potere ammirare gioiosi e stupiti le loro opere.

La prima lettura di oggi è anche un esercizio di verifica
nella fede del nostro anno pastorale. Cos’è cresciuto? Cos’è
stato animato dallo Spirito e cosa no? Ci sono stati degli
spiriti maligni che sono stati scacciati?

Se quest’ultima domanda trova una risposta affermativa, allora
possiamo davvero ringraziare il Signore, chiedendo la grazia
di essere ancora e continuamente pronti a rendere ragione
della nostra fede: non solo attraverso ragionamenti precisi e
pertinenti,  ma  soprattutto  attraverso  la  bellezza  e
l’entusiasmo di una testimonianza. Come quella di Filippo.

Don Davide

L’angelo  che  smaschera
l’inganno
Non ci sono profumi, nel racconto dell’evangelista Matteo. Le
donne, diversamente dalla narrazione di Marco e Luca, vanno al
sepolcro di buon mattino, all’alba del giorno dopo il riposo
del Sabato, perché era il primo momento in cui potevano farlo.

Non sono spinte da adempimenti che rimanevano da fare: sono
mosse  dalla  commozione,  dal  dispiacere,  dall’amore  per
quell’uomo così caro che era venuto a mancare improvvisamente,
nel pieno della sua età, e ingiustamente.

Nel loro intimo pulsavano ancora le ferite provocate dalla
violenza, dalle parole aspre e dalla folla sobillante. Avevano
bisogno di lenirle, quelle ferite, come quando si va alla
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tomba di una persona cara per cercare un po’ di conforto, o
quando si parla a un’amica per drenare il dolore.

Ma Gesù se n’è già andato, anche se la tomba è ancora chiusa.
Tutto quello che accade, nell’intuizione della resurrezione,
accade dal vivo: il terremoto, l’angelo che rotola la pietra e
che mostra il sepolcro vuoto. Viene in mente l’immagine dei
ragazzini di una volta seduti sul muretto dei giardini, mentre
aspettano  il  resto  della  compagnia  per  dare  una  notizia
importante.  Qualcuno  deve  avere  paura:  le  guardie  che
rimangono  tramortite;  qualcuno  no:  le  donne,  che  vengono
incoraggiate.

La  speranza  della  resurrezione  non  nasce  da  qualcosa  di
speciale, ma da ogni affetto sincero e amorevole che abbiamo
per  le  persone  care:  questo  bisogno  di  incontro,
quest’esigenza di comunione che non può venire meno. Da qui si
fa  spazio,  come  un  angelo  che  smaschera  l’inganno,  un
desiderio  di  vita  che  incontra  risposte.

«Guardate: i sepolcri si svuotano e chi li difende rimane
tramortito!

Via!  Coraggio!  C’è  un  tempo  di  vita  da  vivere  e  degli
incontri,  preziosi,  che  si  preparano!».

 Si dirà che Gesù è risorto, e qualcuno avrà fiducia. Lo si
testimonierà, e qualcuno crederà. Si cercherà di mettere in
pratica l’amore e ogni uomo e ogni donna lo vedranno.

Si potrà raccontare, e anche scrivere, che la morte viene
sconfitta.

Don Davide



La felicità è un’impronta
L’orma del sedere sul divano, o l’impronta del piede sulla
strada?

Sembra questa la posta in gioco del papa nella sua partita con
i giovani. L’anno scorso, durante la GMG a Cracovia, aveva già
parlato della “divano-felicità”: “la tentazione di pensare che
la felicità dipenda da un buon divano”. L’aveva definita “la
paralisi silenziosa che può rovinare di più la gioventù” e si
era lamentato di quei giovani che vanno in pensione dalla vita
a vent’anni.

Come  un  abile  giocatore  di  poker  aveva  detto:  “Ci  sto,
gioco!”.  Aveva  messo  sul  piatto  un  bel  centone  e  aveva
provocato i giovani a raccogliere la sfida. E loro, i giovani,
l’hanno fatto. In mille modi, da Cracovia al recentissimo
incontro a Milano, hanno risposto all’appello, trascinando il
papa a tirare fuori le sue migliori energie, e raccogliendo
parole e suggestioni che in più di un’occasione sono parse
indimenticabili.

Ma ora che è finito il primo giro, il papa si prepara a vedere
le carte. Anzi, rilancia sullo stesso tema: “Maria non era una
giovane-divano!” dice nel suo videomessaggio per la Giornata
mondiale della Gioventù di quest’anno. Implicitamente, chiede:
e voi? Sembra quasi di sentirlo, con la sua tipica inflessione
spagnoleggiante: Non siatelo anche voi, dai!

Il  montepremi  che  papa  Francesco,  come  i  migliori  e  più
temibili giocatori di poker ha fatto accumulare, è niente di
meno che la felicità. Dando come tema il grido di esultanza di
Maria che apre il Magnificat: “Grandi cose ha fatto per me
l’Onnipotente” (Lc 1,49), ha ricordato ancora una volta ai
giovani che non c’è esperienza della felicità possibile, se
non restituendo ciò che Dio ha fatto per noi. Non seduti sul
divano, ma mossi dall’entusiasmo e dalla gratitudine! Viene in
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mente la terribile immagine di Nietzsche dell’Ultimo Uomo, “il
più  spregevole”,  quello  che  siede  in  poltrona,  strizza
l’occhiolino  e  dice:  “Noi  abbiamo  inventato  la  felicità!”
(Così  parlò  Zarathustra,  Prefazione,  par.  5).  Ci  possiamo
illudere che la felicità sia lasciare la nostra bella orma
calda sul divano, ma non è invece la nostra vita un desiderio
quasi inconfessato di lasciare un’impronta? Il papa dice: c’è
un modo di farlo bene, con onestà, non schiacciati da inutili
ambizioni.

La felicità non è già data una volta per tutte, è itinerante,
si  scopre  nel  cammino,  cambia  di  forme,  si  accompagna
all’inedito.  La  tradizione  della  Chiesa  ci  consegna
l’Eucaristia come cibo dei pellegrini: nutriti da questo cibo,
che ci fa rendere lode e trasformare in salvezza ogni giorno
il vissuto quotidiano, siamo invitati a saltare giù dal divano
e lasciare la nostra impronta nel mondo.

Don Davide

Una sfida alla violenza
Giovanni vedendo Gesù venirgli incontro, dice: Ecco l’agnello
di Dio. Un’immagine inattesa di Dio, una rivoluzione totale:
non più il Dio che chiede sacrifici, ma Colui che sacrifica se
stesso.

E sarà così per tutto il Vangelo: ed ecco un agnello invece di
un leone; una chioccia (Lc 13,31-34) invece di un’aquila; un
bambino come modello del Regno; una piccola gemma di fico, un
pizzico di lievito, i due spiccioli di una vedova. Il Dio che
a Natale non solo si è fatto come noi, ma piccolo tra noi.

Ecco l’agnello, che ha ancora bisogno della madre e si affida
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al pastore; ecco un Dio che non si impone, si propone, che non
può, non vuole far paura a nessuno.

Eppure toglie il peccato del mondo. Il peccato, al singolare,
non i mille gesti sbagliati con cui continuamente laceriamo il
tessuto del mondo, ne sfilacciamo la bellezza. Ma il peccato
profondo, la radice malata che inquina tutto. In una parola:
il disamore. Che è indifferenza, violenza, menzogna, chiusure,
fratture,  vite  spente…  Gesù  viene  come  il  guaritore  del
disamore. E lo fa non con minacce e castighi, non da una
posizione di forza con ingiunzioni e comandi, ma con quella
che Francesco chiama «la rivoluzione della tenerezza». Una
sfida a viso aperto alla violenza e alla sua logica.

Agnello che toglie il peccato: con il verbo al tempo presente;
non al futuro, come una speranza; non al passato, come un
evento  finito  e  concluso,  ma  adesso:  ecco  colui  che
continuamente, instancabilmente, ineluttabilmente toglie via,
se solo lo accogli in te, tutte le ombre che invecchiano il
cuore e fanno soffrire te e gli altri.

La  salvezza  è  dilatazione  della  vita,  il  peccato  è,
all’opposto,  atrofia  del  vivere,  rimpicciolimento
dell’esistenza. E non c’è più posto per nessuno nel cuore, né
per i fratelli né per Dio, non per i poveri, non per i sogni
di cieli nuovi e terra nuova.

Come  guarigione,  Gesù  racconterà  la  parabola  del  Buon
Samaritano, concludendola con parole di luce: fai questo e
avrai la vita. Vuoi vivere davvero, una vita più vera e bella?
Produci  amore.  Immettilo  nel  mondo,  fallo  scorrere…  E
diventerai  anche  tu  guaritore  della  vita.  Lo  diventerai
seguendo l’agnello (Ap 14,4). Seguirlo vuol dire amare ciò che
lui amava, desiderare ciò che lui desiderava, rifiutare ciò
che lui rifiutava, e toccare quelli che lui toccava, e come
lui  li  toccava,  con  la  sua  delicatezza,  concretezza,
amorevolezza.  Essere  solari  e  fiduciosi  nella  vita,  negli
uomini e in Dio. Perché la strada dell’agnello è la strada



della felicità.

Ecco vi mando come agnelli… vi mando a togliere, con mitezza,
il male: braccia aperte donate da Dio al mondo, braccia di un
Dio agnello, inerme eppure più forte di ogni Erode.

(p. Ermes Ronchi)

Sì, Signore, sei davvero tu!
In un mondo che non crea posto alla speranza, non crede che ci
sia Qualcuno che sa e può donarla, e quindi la considera solo
un’utopia, la Chiesa, oggi, terza domenica di Avvento, ci
invita alla Gioia:

“Rallegratevi sempre nel Signore, ve lo ripeto, rallegratevi!
Il Signore è vicino.” (Fil. 4,4).

Del resto quale valore può essere dato alla vita se si esclude
o ignora il grande dono che Dio ci dà con Gesù? Si può fare a
meno di Gesù?
L’arcivescovo Montini (futuro papa Paolo VI) era convinto di
no, quando ancora nel lontano 1955 scriveva: “Oggi l’ansia di
Cristo pervade anche il mondo dei lontani quando in essi vibra
qualche autentico movimento spirituale. Il mondo, dopo avere
dimenticato e negato Cristo, Lo cerca. Ma non lo vuole cercare
quale è e dove è. Lo cerca tra gli uomini mortali: ricusa di
adorare il Dio che si è fatto uomo, e non teme di prostrarsi
servilmente davanti all’uomo che si fa Dio…. È una strana
sinfonia di nostalgici che sospirano a Cristo perduto; di
pensosi, che intravedono qualche evanescenza di Cristo; di
generosi, che da Lui imparano il vero eroismo; di sofferenti,
che sentono la simpatia per l’Uomo dei dolori; di delusi, che
cercano una parola ferma, una pace sicura; di onesti, che
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riconoscono la saggezza del vero Maestro; di convertiti, che
confidano  la  loro  avventura  spirituale  e  dicono  la  loro
felicità per averlo trovato.”.
E forse in questa lunga categoria di cercatori o indifferenti
a Gesù ci siamo noi, anche noi.
Forse anche noi cerchiamo conferme, come Giovanni Battista. Ha
detto  Papa  Francesco  in  un’udienza  generale  “Il  Battista
attendeva con ansia il Messia e nella sua predicazione lo
aveva descritto a tinte forti, come un giudice che finalmente
avrebbe instaurato il regno di Dio e purificato il suo popolo,
premiando i buoni e castigando i cattivi… Ora che Gesù ha
iniziato  la  sua  missione  pubblica  con  uno  stile  diverso;
Giovanni soffre perché si trova in un doppio buio: nel buio
del carcere e di una cella, e nel buio del cuore. Non capisce
questo stile di Gesù e vuole sapere se è proprio lui il
Messia, oppure se si deve aspettare un altro.”.
E Gesù lo conferma: il suo agire è la rivelazione del Padre,
Dio misericordioso che dà inizio alla manifestazione del suo
regno.
Scrive Papa Francesco: “Il messaggio che la Chiesa riceve da
questo racconto della vita di Cristo è molto chiaro. Dio non
ha mandato il suo Figlio nel mondo per punire i peccatori né
per annientare i malvagi. A loro è invece rivolto l’invito
alla conversione affinché, vedendo i segni della bontà divina,
possano ritrovare la strada del ritorno… La giustizia che il
Battista poneva al centro della sua predicazione, in Gesù si
manifesta in primo luogo come misericordia. E i dubbi del
Precursore non fanno che anticipare lo sconcerto che Gesù
susciterà in seguito con le sue azioni e con le sue parole.”.
Poi Gesù chiede a chi lo ascolta quale sia la verità di un
profeta, che nulla ha a che fare con le mode e stravaganze o
la speculazione sul bisogno umano di sicurezza di tanti… anche
oggi. Non è facile voltare le spalle alle tante sirene, alle
cose di “quaggiù”, cioè alle cose che non hanno uno slancio
verso l’amore di Dio. Come ha detto spesso Papa Francesco,
dobbiamo infatti mettere in conto che i profeti “sono tutti
perseguitati o non compresi, lasciati da parte. Non gli danno



posto!”. Solo in quella ‘via stretta’ possiamo capire come il
Natale sia una grande gioia e pace, che sorge da una povertà-
libertà dalle cose e che noi vediamo invece realizzata nei
segni che manifestano ogni giorno, l’amore del Padre per le
sue creature, per ciascuno di noi.

(mons. A. Riboldi)

Avvento. Osate la vita!
Giovanni  il  Battista  predicava  nel  deserto  della  Giudea
dicendo: convertitevi, perché il regno dei cieli è vicino (Mt
3,2).

Gesù cominciò a predicare lo stesso annuncio: convertitevi
perché il regno dei cieli è vicino (Mt 4,17). Tutti i profeti
hanno gli occhi fissi nel sogno, nel regno dei cieli che è un
mondo  nuovo  intessuto  di  rapporti  buoni  e  felici.  Ne
percepiscono il respiro vicino: è possibile, è ormai iniziato.
Su  quel  sogno  ci  chiedono  di  osare  la  vita,  ed  è  la
conversione.

Si tratta di tre annunci in uno, e tra tutte la parola più
calda di speranza è l’aggettivo «vicino». Dio è vicino, è qui,
prima buona notizia: il grande Pellegrino ha camminato, ha
consumato distanze, è vicinissimo a te. E se anche tu ti
trovassi ai piedi di un muro o sull’orlo del baratro, allora
ricorda: o quanti cercate, siate sereni / egli per noi non
verrà mai meno / e Lui stesso varcherà l’abisso (David Maria
Turoldo).

Dio è accanto, a fianco, si stringe a tutto ciò che vive, rete
che raccoglie insieme, in armonia, il lupo e l’agnello, il
leone e il bue, il bambino e il serpente (parola di Isaia),
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uomo e donna, arabo ed ebreo, musulmano e cristiano, bianco e
nero, per una nuova architettura del mondo e dei rapporti
umani. Il regno dei cieli e la terra come Dio la sogna. Non si
è ancora realizzata? Non importa, il sogno di Dio è più vero
della realtà, è il nostro futuro che ci porta, la forza che fa
partire.

Gesù è l’incarnazione di un Dio che si fa intimo come un pane
nella bocca, una parola detta sul cuore, un respiro: infatti
vi battezzerà nello Spirito Santo, vi immergerà dentro il mare
di Dio, sarete avvolti, intrisi, impregnati della vita stessa
di Dio, in ogni vostra fibra.

Convertitevi, ossia osate la vita, mettetela in cammino, e non
per eseguire un comando, ma per una bellezza; non per una
imposizione da fuori ma per una seduzione. Ciò che converte il
freddo in calore non è un ordine dall’alto, ma la vicinanza
del fuoco; ciò che toglie le ombre dal cuore non è un obbligo
o un divieto, ma una lampada che si accende, un raggio, una
stella, uno sguardo. Convertitevi: giratevi verso la luce,
perché la luce è già qui.

Conversione, non comando ma opportunità: cambiate lo sguardo
con cui vedete gli uomini e le cose, cambiate strada, sopra i
miei sentieri il cielo è più vicino e più azzurro, il sole più
caldo, il suolo più fertile, e ci sono cento fratelli, e
alberi fecondi, e miele.

Conversione significa anche abbandonare tutto ciò che fa male
all’uomo, scegliere sempre l’umano contro il disumano. Come fa
Gesù:  per  lui  l’unico  peccato  è  il  disamore,  non  la
trasgressione di una o molte regole, ma il trasgredire un
sogno, il sogno grande di Dio per noi.

(p. Ermes Ronchi)



L’amicizia nel nome di Dio
La  parabola  del  fariseo  e  del  pubblicano  tocca  uno  degli
aspetti più importanti in assoluto per i discepoli di Gesù e
per chi voglia costruire la Chiesa così come lui l’ha voluta.

Gesù si confrontava spesso con i farisei, proprio perché il
suo stile era quello di proporre un’autentica interpretazione
della  Legge;  lui  stesso,  mentre  prendeva  radicalmente  le
distanze  dai  sadducei  (i  capi  del  popolo,  la  classe
sacerdotale legata al culto del Tempio), si inseriva piuttosto
nello stile dei grandi maestri e interpreti della Torà. Per
questo prende un tema fondamentale come quello della santità
di  vita,  che  era  fortemente  legato  al  bisogno  di  non
“mischiarsi” a chi aveva una condotta lontana dalla Legge, per
riorientarlo al suo significato originale, più vero e più
giusto.

Il pubblicano sta di fronte a Dio con l’intima presunzione di
essere giusto, e disprezzando l’altro. Innanzitutto Gesù vuole
correggere questa comprensione della fedeltà ai precetti della
Legge come possibilità di autogiustificazione. La fedeltà e la
condotta morale, infatti, neanche nelle Scritture di Israele
sono un modo per rivendicare dei diritti di fronte a Dio, o
per mettersi al pari di lui. Al contrario, se pensiamo al
Decalogo e alla promulgazione della Legge a Mosè, sono una via
concreta per cercare di custodire l’amore che Dio ha rivelato
per il suo popolo e la libertà che gli ha donato. Questa
tipica sensibilità risuona, aggiornata, nelle parole di San
Paolo ai Galati: «Cristo ci ha liberati perché restassimo
liberi! State dunque saldi e non lasciatevi dunque imporre il
giogo della schiavitù!» (Gal 5,1). Si cerca di fare il bene,
dunque, perché siamo consapevoli che questa è una via per
custodire quanto di meglio la vita ci può offrire.
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In secondo luogo, Gesù ci dice che non si può stare di fronte
a Dio da antagonisti con il nostro fratello. È il peccato
originale di Caino, che il Signore vuole redimere. La storia
di Israele, che attraverso l’Elezione è certamente anche una
vicenda  di  separazione  e  di  scelta,  è  finalizzata  alla
comunione  di  tutti  i  popoli.  Questo  esito  è  precisamente
l’evento  scatenato  dal  Messia.  Non  c’è  alcuna  possibilità
quindi, di schierarci orgogliosamente tra le fila di Dio,
quando questo atteggiamento è accompagnato dal disprezzo per
chi  è  “fuori”.  Non  possiamo  presumere  che  Dio  stia  dalla
nostra parte, se in noi non c’è quell’acuta sensibilità che ci
fa sentire partecipi della storia e del destino dei nostri
fratelli e sorelle, e voler bene a ciascuno senza limiti né
giudizio.

La  cosa  è  tanto  più  forte  in  quanto  il  pubblicano  era
veramente  un  peccatore.  Commetteva  un’azione  spregevole
conosciuta  da  tutti,  sbagliava  pubblicamente.  Proprio  per
questo Gesù dice che bisogna essergli ancora più vicino.

Ma chi è il vero pubblicano? È colui che sta in fondo al
tempio battendosi il petto. Non c’è tracotanza, in lui. Solo
la  conoscenza  dei  propri  limiti,  la  consapevolezza  della
contraddizione, l’amara esperienza di sbagliare. Ecco: a tutti
costoro, che bevono ogni giorno il calice amaro della propria
ingiustizia, Gesù è inequivocabilmente vicino. Ma chiunque non
si  pente,  chi  opera  il  male  con  superbia,  chi  pensa  di
ingannare Dio così come inganna gli uomini, costoro sono come
il fariseo. Hanno la presunzione di potere stare davanti a Dio
pensando di legittimarsi, invece se ne torneranno umiliati.

Don Davide



Il cuore incandescente di Dio
La scena del vangelo di oggi è di quelle che ci invitano a
vedere  oltre:  Gesù  accoglie  immediatamente  la  supplica  di
dieci lebbrosi e li esorta a presentarsi dal sacerdote, come
prescrivevano la Legge e le usanze sociali. Essendo la lebbra
una  malattia  che  aveva  influenza  nel  campo  della  purità
cultuale, infatti, solo il sacerdote poteva attestare i casi
di guarigione e riammettere la persona guarita nella società
(altrimenti i lebbrosi dovevano stare in disparte) e al culto
(da cui i lebbrosi erano esclusi).

Invitando ad andare dal sacerdote, quindi, Gesù chiede agli
ammalati di fare un duplice atto di fede: il primo, nella sua
parola che ha il potere di guarirli; il secondo, nel fatto che
anche se non c’è stato ancora alcun segno, mentre andranno dal
sacerdote, la guarigione avverrà. Potrebbero essere ingannati,
potrebbero pensare che è una scusa di Gesù per toglierseli dai
piedi,  invece  devono  fidarsi.  Prontamente,  mentre  sono  in
cammino, vengono guariti.

A quel punto, solo uno abbandona la preoccupazione di farsi
dichiarare guarito, per tornare indietro a ringraziare Gesù.
Non è che i nove restanti abbiano fatto una cosa brutta: hanno
messo in pratica l’indicazione di Gesù; la certificazione del
sacerdote  era  indispensabile  e  dobbiamo  pensare  a  quale
dovesse essere il loro entusiasmo, di vedersi guariti e potere
finalmente tornare alla vita normale.

Perché Gesù allora sembra così severo?

Le sue parole ci invitano a scrutare ciò che è più prezioso
della vita stessa, in quanto ne è la vera sorgente, ciò che ci
rende uomini e donne “spirituali” e non solo uomini e donne
“animali”: ossia la capacità di riconoscere che la vita è un
regalo e possiamo esserne grati. Nel momento in cui percepiamo
che qualcosa ci è stato donato, sentiamo vividamente cos’è
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l’amore. È un amore che guarisce, che sana, che rigenera,
ancora  prima  della  salute,  del  benessere  e  delle  nostre
relazioni sociali. Forse possiamo capire meglio di cosa si
tratti con un esempio.

Possiamo  considerare  tutti  quei  casi  in  cui  la  vita
“esteriore” sembra sfortunata: problemi di lavoro, relazioni
faticose, fallimenti… Siamo tutti talmente presi dall’ansia
dell’autorealizzazione (che sembra diventata la nuova parola
d’ordine  del  nostro  mondo)  da  pensare  che  una  vita  non
“realizzata” secondo i nostri canoni valga di meno. No! Siamo
noi uomini che facciamo questa deduzione. Se invece fossimo
capaci tenere fermo che l’amore di Gesù non viene meno, e con
esso  la  nostra  dignità  di  figli  di  Dio,  probabilmente
genereremmo  meno  sofferenze,  e  noi  stessi  vivremmo  più
fiduciosamente e sereni.

Mi capita spesso, quando vado a benedire, che le persone mi
dicano: “Speriamo che il Signore mi dia un po’ di salute,
perché quando c’è la salute c’è tutto!”. Capisco il discorso,
ma nell’intimo mi ribello. Perché non è vero: ci sono persone
straordinarie,  che  non  godono  affatto  di  buona  salute  (e
neanche  di  una  salute  mediocre,  a  dirla  tutta)  e  persone
meschine come poche che sono in perfetta forma fisica. San
Paolo scrive una frase folgorante nella Seconda lettera ai
Corinzi: «Siamo afflitti, ma sempre lieti; poveri, facciamo
ricchi molti; gente senza nulla e invece possediamo tutto, il
Signore  del  cielo  e  della  terra»  (2Cor  6,10).  Questo  è
esattamente il senso del Vangelo di oggi: c’è qualcosa di più
profondo  che  caratterizza  la  nostra  esistenza,  ed  è  la
consapevolezza  dell’amore  creativo  e  rigenerativo  di  Dio
Padre, che si manifesta in Gesù.

C’è da aspettarsi che l’unico che vivrà davvero bene la sua
condizione  di  uomo  guarito  e  rigenerato  sia  colui  che  è
tornato da Gesù, mentre quegli altri saranno “solo” in salute,
senza avere afferrato il segreto della vita.



Oggi  la  nostra  comunità  affida  il  “Mandato”  a  tutti  i
catechisti,  gli  educatori  e  i  responsabili  delle  attività
pastorali della parrocchia. Non c’è altro augurio che possiamo
fare di questo: che siano guide capaci di fare vedere oltre,
di posare lo sguardo nel cuore incandescente di Dio, dove arde
il dono della vita e splende l’amore concreto di Gesù per noi.
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